

► CONSEJO DE GOBIERNO

CLM también dará a sus profesores el 'rango' de autoridad pública

El borrador de la Ley regional de Educación de la Junta ya recoge la posibilidad de comunicar a la Fiscalía algunas actuaciones cometidas contra los docentes en estos términos

• La portavoz del Gobierno explica que en la Región ya se dieron los primeros pasos en 2006 con la firma del Acuerdo por la Convivencia, que consagró el «respeto» al maestro.

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

La Ley de Educación de Castilla-La Mancha recogerá el 'rango' de autoridad pública para los docentes. Eso es lo que se especifica en el borrador con el que en estos momentos trabaja la Junta de Comunidades. Para mayor concreción, el artículo 15.3 establece que «la Administración educativa comunicará a la fiscalía correspondiente las actuaciones contra el profesorado que, en su caso, pudieran constituir un supuesto de atentado contra autoridad pública en el ejercicio de sus funciones».

La portavoz del Gobierno regional, Isabel Rodríguez, informó ayer de que esta norma también obligará a la Administración a fomentar campañas «para lograr un mayor apoyo y el reconocimiento social de su función», en relación con el profesorado. De todas formas, por el momento sólo se trata de un borrador y todavía falta que lo aprueben las Cortes regionales.

Aunque dicho reconocimiento culminará con esta Ley, Rodríguez recordó que ya se han dado pasos previos. Uno de ellos data de 2006, del Acuerdo por la Convivencia, donde se recogió «el respeto y la valoración de la sociedad y el



Rodríguez recordó que el borrador de la Ley de Educación se puede consultar en la página web de la Junta. / ROSA MARCOS

alumnado hacia los profesores». La portavoz también indicó que en 2008 la Fiscalía del Estado remitió una «circular que venía aclarando que ya se consideraba al profesor una autoridad en el ámbito penal».

De esta forma, Rodríguez quitó valor a la medida anunciada en Madrid por Esperanza Aguirre, de la que dijo que «ha querido sacarse un conejo de la chistera». Así calificó a la propuesta de una Ley de Autoridad del Profesor, que en el

contexto del Debate del Estado de la Región, lanzó la presidenta autonómica de la comunidad vecina.

También matizó su anuncio la consejera de Educación de Castilla-La Mancha, María Ángeles García, que recordó que para dar «rango de autoridad pública» a los profesores la normativa tiene que emanar de las Cortes generales y no de la Asamblea de Madrid. Al hilo, matizó que la propuesta de Ley de Educación de Castilla-La Mancha lo que hace es considerar

las agresiones a profesores como agresiones a la autoridad pública.

MÁSTER A PRECIO PÚBLICO. Dentro del ámbito educativo, el Consejo de Gobierno aprobó 11 titulaciones de grado y 17 másteres de la Universidad de Castilla-La Mancha para dar comienzo al Plan Bolonia. Hasta 3.000 estudiantes se van a poder matricular en estas titulaciones. Rodríguez aclaró que los másteres «son públicos y con precios públicos».

La Junta invertirá 110 millones en políticas de ahorro y eficiencia energética

L.G.E. / TOLEDO

La Junta anda planificando el desarrollo energético de Castilla-La Mancha. El pasado martes el Consejo de Gobierno aprobó un decreto por el que se pone en marcha la Estrategia Marco para el Desarrollo Energético de Castilla-La Mancha, una hoja de ruta que se vertebrará en nuevos planes concretos sobre la energía solar, eólica, la biomasa o el aprovechamiento de cultivos energéticos.

La portavoz del Gobierno regional, Isabel Rodríguez, recordó que aunque Castilla-La Mancha ya es un referente en renovables, el reto de esta estrategia es «convertirse en el mayor exportador de energías limpias». El horizonte que se marca es 2012, fecha en la que la Región generará el 100% de la demanda eléctrica con energías renovables. Otro reto es el de utilizar un 7,4% de biocombustibles para el transporte. Rodríguez avanza, por tanto, una «revolución energética».

Otro de los campos de acción en los que trabajará el Gobierno es el del ahorro y eficiencia energética. En este apartado, invertirá 110 millones de euros.

14 MILLONES PARA ALUMBRADO. Una de esas partidas irá para la mejora del alumbrado eléctrico y semáforos, que se llevará aproximadamente 14 millones de euros. También se mantendrán las ayudas para que las familias castellano-manchegas puedan cambiar sus electrodomésticos por otros de menor consumo.

La presidenta del PP delega en el Congreso el pacto sobre el Estatuto

L.G.E. / LT / TOLEDO - ALBACETE

La reunión privada entre Bareda y Cospedal para desenredar el Estatuto parece estar cada vez más lejos. La líder de los populares, que ayer visitó la Feria de Albacete, esquivó la propuesta del presidente autonómico y pasó la pelota al Congreso de los Diputados, donde ahora está el texto de la reforma. «Son las Cortes nacionales las que deben ponerse de acuerdo para sacarlo adelante, y es en las Cortes de Castilla-La Mancha donde se deben debatir asuntos como todo lo que ha pasado con Caja Castilla-La Mancha o la reforma de la Lotau».

Lo contrario opina el Gobierno regional, que sigue reclamando la

ayuda de Cospedal. Así lo confirmó ayer la portavoz del Ejecutivo autonómico, Isabel Rodríguez: «En el Congreso de los Diputados hemos hecho todos los esfuerzos que podíamos y si hay que desbloquear el Estatuto tiene que ser cuando Cospedal lo decida».

Aun así, Rodríguez confía en que la reforma salga adelante, sobre todo en sus reivindicaciones en torno al agua. Al respecto ayer no quiso dar cifras exactas de las reservas que piden las nuevas propuestas que se están barajando. Reconoció que hay estudios realizados, pero explicó que «no vamos a poner ahora las cifras encima de la mesa porque Camps y Valcárcel

van a llamar a Cospedal y van a decir que no». Lo único que avanzó es que garantizarán las necesidades presentes (3.000 hectómetros cúbicos) y también con previsión de crecimiento en el futuro. «Queremos garantizar agua para beber, para la ducha y para que vengan empresas», manifestó Rodríguez.

50 HECTÓMETROS DEL TAJO. Haya o no caducidad del Tajo-Segura en 2015, los representantes del Sindicato Central de Regantes del Acueducto ya reclamaron ayer que antes de que finalice 2009 necesitan como mínimo un trasvase de 50 hectómetros cúbicos y afrontar así los meses de otoño.

La banda ancha llegará a todos los municipios en 2011

L.G.E. / TOLEDO

La Junta ha firmado un acuerdo con el Ministerio de Medio Ambiente para llevar la banda ancha de internet a todos los municipios de Castilla-La Mancha. El proyecto que ayer explicó la portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, tendrá un coste de 16 millones de euros y estará finalizado para el año 2010.

Esta partida para nuevas tecnologías será la más cuantiosa de un convenio general que alcanza los 19 millones de euros y que pagarán al 50% Junta y Ministerio (es decir, a 9,5 millones

de euros por cabeza). El objetivo es favorecer el desarrollo rural, que afecta al 80% de la superficie de Castilla-La Mancha y al 50% de su población.

La portavoz del Gobierno regional dijo que esta conexión a banda ancha era «una de las grandes demandas de los vecinos de estas zonas». Además, el convenio firmado con el Ministerio recoge otro tipo de medidas como la creación de un Observatorio del Medio Rural o la puesta en marcha de un autobús para el asesoramiento de emprendedores.